

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Miércoles 4 de Julio de 1906

Num. 2.023

La cuestión política

Opiniones

El horizonte político no tiene más que nieblas. Hablar del mañana es hacer profecías cuyos grados de certidumbre no pueden comprobarse.

Por lo pronto "El Globo", ha cambiado de sistema y en su fondo de ayer reclama calma y sinceridad. Montero Rios ha escrito una carta a un amigo suyo, en la cual le dice que continúa pensando que para la disolución de las Cortes es imprescindible la demostración de que estas no apoyan al Gobierno, y que, sobre todo, lo que hay que procurar es mantener la unión del partido liberal a toda costa, y su permanencia en el Poder.

El general López Domínguez entiende que el señor Moret continuará en el Poder, aun cuando no obtenga el decreto de disolución, pues a ello le obligan el patriotismo y la necesidad de servir a su partido y a sus ideas.

Hay opiniones para todos los gustos, desde los que creen (amigos del señor Moret, que indudablemente este obtendrá el famoso decreto, hasta los que entienden que no le obtendrá, y que se formará un Ministerio Montero y López Domínguez o Canalejas, con elementos de todas las fracciones liberales.

Los ministros

No opinan así los ministros desde la representación de los cadetes de La Gascaña que ahora viste casa ministerial hasta la representación republicana que tiene ahora dos carteras.

Los ministros como ayer nos dijo por telegrama nuestro corresponsal se ocuparon en el Consejo de la situación política y se dió un voto de confianza a Moret para que resolviera la cuestión política con el monarca.

Pero como estos ministros son intransigentes acordaron entre otras cosas no apoyar a situación liberal alguna que pudiera formarse.

Luego hablarán Gasset y los del trust, de intransigencias e imposiciones? Que mas intransigencia ni imposición, que ésta?

Una carta de Pidal

Los ministros también se ocuparon en consejo de una carta que dirigió al Rey Pidal.

Dicha carta fué dirigida por el señor Pidal al rey días antes de

aquel en que el señor Maura fué llamado por don Alfonso.

En su epístola decía el señor Pidal al monarca que el jefe de los conservadores estaba muy molesto por los anuncios que se hacían de disolver las Cortes, llegando en su disgusto hasta abrigar el propósito de retirarse a la vida privada.

Como consecuencia de esta carta fué el llamamiento hecho por el rey al jefe de los conservadores.

Este ya fué prevenido, llevando escrito el "Memorandum", de que tanto se ha hablado estos días, y en el cual expresaba el señor Maura por escrito su protesta contra la disolución de las Cortes.

Así están las cosas cuando escribimos estas líneas.

Veremos lo que después nos dice el telegrama.

Los reyes en la Granja

San Ildefonso 3.

La colonia veraniega organizó ayer una excursión a la Cueva del Monje, que resultó arduísima, si bien hubo que acelerar el regreso por haber estallado una tormenta.

Los reyes, que después de haber paseado en carruaje por la carretera de Riofrio se dirigieron también hacia dicha Cueva, tuvieron que regresar a Palacio anticipadamente por dicha causa.

El gobernador de Barcelona señor Cobián ha regresado a Cercedilla, proponiéndose marchar a Cataluña en la semana próxima.

A las once de la mañana, al celebrarse el relevó, salieron los reyes de paseo en un milord tirado por cuatro mulas, dirigiéndose a la posesión del Patrimonio llamada Robledo, paseando por aquellas hermosas alamedas y regresando por Balsain a medio día.

A las cinco salieron en automóvil para Madrid donde llegaron a las siete y veinte de la tarde.

MAURA DE VIAJE

En el expreso de ayer tarde salió para Baleares, el señor Maura, a quien acompañan su distinguida familia y el secretario particular señor Rovira.

En el andén de la estación del Mediodía estaban congregados los

senadores y diputados conservadores que se encuentran en Madrid.

También había exsenadores y expresidentes del mismo partido y multitud de personas que siguen al ilustre hombre público, y que no tienen ni han tenido todavía representación en las Cámaras.

A despedir a la esposa del señor Maura había acudido también una nutrida y distinguida representación del bello sexo.

Confundidos, entre las numerosas personas que invadían el andén, se hallaban:

Los exministros señores Pidal (don A.), Rodríguez San Pedro, Azcárraga, Dato, Allendesalazar, Besada, marqués de Pidal, Alix, Ugarte, Vadillo, Sánchez Guerra, Sánchez Toca, Bugallal, Urzaiz, Ferrandiz, Sánchez Bustillo, Santos Guzmán, Osma y Tejada Valdosa.

Antes de partir el tren se tributó al señor Maura una ovación delirante, a la que siguieron vivas entusiastas al señor Maura y al jefe del partido conservador.

El señor Maura contestó a éstos con vivas al Rey.

De entre las personas que estaban en el andén salió una voz que decía:

—Esto no lo disuelven.

Todos celebraron la frase y todos los presentes convenían también en que la despedida hecha al señor Maura ha sido en extremo cariñosa y entusiasta.

El Banco de España

Mucho se viene hablando desde hace tiempo de este establecimiento de crédito y las múltiples operaciones que realiza, pero todo ello no es bastante para que el público llegue a conocer las ventajas y economías que se obtienen con el uso y fomento de sus operaciones.

En esta provincia, apesar de los trabajos que desde hace algunos años se vienen practicando por sus Directores, difundiendo el crédito y haciendo la debida propaganda, todavía existen muchos pueblos donde no ha llegado a sus noticias que el Banco de España opera con solo la garantía de dos firmas incluídas en las listas de sus acreditados.

Es preciso que todos lo sepan y conozcan sus ventajas, al mismo tiempo que se disipe esa atmósfera creada por sus enemigos y detractores, sobre los requisitos que el Banco exige para operar y los rigores con que trata a su

clientela. No hay nada de cierto, en esto, ni existe particular dificultad alguna bancaria que dé más facilidades a sus clientes, pero claro es, que operando solo con el "crédito personal" tiene que obrar con la debida cautela, pero nada más.

A cuenta de estas facilidades que vienen dando el Banco de España a sus acreditados, se ven día en día aumentar en esta provincia todas las fuentes de riqueza y quedar casi anulada la usura. Si el año anterior con la crisis agraria que ha atravesado Andalucía, no hubieran tenido los agricultores el auxilio del Banco seguramente que la calamidad hubiera alcanzado funestísimas proporciones como sucedió en el memorable año de 1882.

La forma de operar del Banco de España, es en letras a noventa días, renovables a su vencimiento, y suscritas por dos firmas que figuran en las listas de sus acreditados, y el interés que hoy cobra es a razón de cuatro y medio por ciento al año.

También tiene hoy establecido el descuento de letras sobre papeles además del que hacía del papel bancario sobre capitales al mismo interés y con un minimum de percepción del dos por mil del importe de la factura cuando los intereses de esta, al tipo que rijan, no alcance a la expresa cantidad.

Con este poderoso auxiliar se pueden emprender toda clase de empresas que en épocas no remotas tenían el aspecto y carácter de imposible; algo así como hoy se presentan las manoseadas obras del canal de Guadilmellato.

La reina madre de Italia

En una interview, la reina Margarita, madre de Victor Manuel III, rey de Italia, ha dado su opinión sobre la emancipación de la mujer y la educación de las niñas.



Esta señora vive desde la muerte de

su esposo el rey Humberto, confinada en su palacio y sola con sus recuerdos; pues por gusto hay del gran mundo y prefiere la vida tranquila de su apartamento.

Hace pocos días recibió no sin hacerse rogar bastante, al periodista americano M. Conway, deseoso de conocer su pensamiento sobre las cuestiones feministas.

He aquí las declaraciones de la ilustre y piadosa dama:

Soy opuesta en absoluto a esa extravagancia que se llama "la emancipación de la mujer". En cualquiera condición que ésta se halle, su primer deber es no renunciar a las cualidades que son el distintivo de su sexo. Pobre ó rica, de alta ó baja extracción, debe ser educada conforme a esas necesidades de su sexo, y ante todo, hay que evitar que en ella se desarrollen las cualidades del masculino. Una acertada combinación de la antigua reserva y de la moderna libertad ó independencia, nos daría a la mujer ideal.

Que la instruya, que la enseñe, que trabaje, que brille en la sociedad, pero que se apoye siempre en su padre, su hermano, su marido, para todas las dificultades de la vida. ¿Por qué? Simplemente, porque por regla general de la condición femenina, una mujer no dispone de la vasta experiencia propia de los hombres.

Cámara Agrícola

La angustiosa situación en que se encuentran hoy la mayor parte de los propietarios rurales, agricultores y ganaderos de este término municipal, amenazados de pagar una contribución cuya importancia excede en muchos casos al importe del total producto líquido de sus fincas, cosa que entraña evidentemente la ruina de la clase agraria en el año próximo: el desamparo en que se sienten ignorando casi en absoluto los preceptos legales a que deben acudir para su legítima defensa y el conocimiento recientemente adquirido de que los trabajos agronomo-catastrales se han ejecutado este año como en el de 1900, por las brigadas del Gobierno, completamente huérfanas de la asistencia que han debido prestarles los interesados mismos, incurriendo por lo tanto en errores funestos que a todos por igual son imputables, han hecho nacer el convencimiento general de que es indispensable que en Córdoba exista la Cámara Agrícola como institución permanente que defienda los intereses de clase abandonando el sistema de mirar cada cual por sí, sin cuidarse de los demás, cuyos egoísmos

MIGUEL DE CERVANTES SAavedra 1002

cando del seno un pergamino topó con el que buscaba, y poníendosele a leer de espacio, porque no era buen lector, a cada palabra que leía ponía los ojos en don Quijote, y iba cotejando las señas del mandamiento con el rostro de don Quijote, y halló que sin duda alguna era el que el mandamiento rezaba; y apenas se hubo certificado, cuando recordando su pergamino en la izquierda tomó el mandamiento, y con la derecha asió a don Quijote del cuello fuertemente, que no le dejaba alentar, y a grandes voces decía, favor a la santa hermandad; y para que se vea que lo pido de veras, léase este mandamiento, donde se contiene que se prendi a este saltador de caminos, Tomó el mandamiento el cura, y vió como era verdad cuanto el cuadrillero decía, y como convenía con las señas de don Quijote, el cual viéndose tratar mal de aquel villano mandó ir puesta la cólera en su punto, y cru-

1003 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

giendole los huesos de su cuerpo, como mejor pudo asió al cuadrillero con entrambas manos de la garganta, que a no ser socorrido de sus compañeros allí dejara la vida antes que don Quijote la presa.

El ventero, que por fuerza había de favorecer a los de su oficio, acudió luego a darle favor. La ventera, que vió de nuevo a su marido en pendencias, de nuevo alzó la voz, cuyo tenor le llevaron luego a Maritornes y su hija pidiendo favor al cielo y a los que allí estaban.

Sancho dijo viendo lo que pasaba: vive el Señor que es verdad cuanto mi amo dice de los encantos deste castillo, pues no es posible vivir una hora con quietud en él. Don Fernando despartió al cuadrillero y a don Quijote, y con gusto de entrambos les desenclavijó las manos, que el uno en el collar del sayo del uno, y el otro en la garganta del otro bien asidos

MIGUEL DE CERVANTES SAavedra 1006

mesa? ¿Qué doncel'a no se aficionó, y se le entregó rendida a todo su talante y voluntad? Y finalmente ¿qué caballero andante ha habido; hay, ni habrá en el mundo, que no tenga bríos para dar él solo cuatrocientos palos a cuatrocientos cuadrilleros que le pongan?

CAPITULO XLVI

De la gran ferocidad de nuestro buen caballero D. Quijote y del extraño modo con que fué encantado.

En tanto que don Quijote esto decía, estaba persuadiendo el cura a los cuadrilleros como don Quijote era falto de juicio, como lo veían por sus obras y por sus palabras, y que no tenían para qué llevar aquel negocio adelante, pues aunque le prendiesen y llevasen, luego le habían de dejar por loco: a lo que respondió el del mandamiento, que a él no tocaba juzgar

MIGUEL DE CERVANTES SAavedra 1009

no querían sosegarle: el barbero sí, porque en la pendencia tenían deshechas las barbas y el albarda; Sancho a la más mínima voz de su amo obedeció como buen criado; los cuatro criados de don Luis se estuvieron quedos viendo cuán poco les iba en no estarlo; solo el ventero porfiaba que se habían de castigar las insolencias de aquel loco; que a cada paso le alborotaba la venta: finalmente, el rumor se apagó por entonces, la albarda se quedó por jaez hasta el día del juicio, y la bacía por yelmo, y la venta por castillo en la imaginación de don Quijote.

Puestos pues ya en sosiego y hechos amigos todos a persuasión del oidor y del cura, volvieron los criados de don Luis a porfarse que al momento se viniese con ellos; y en tanto que el con ellos se avenía, el oidor comunicó con don Fernando, Cardenio y el cura qué debía hacer en aquel caso, contándose con las

conducen siempre los pueblos a situaciones como la presente.

Trátase pues, de reorganizar inmediatamente la Cámara Agrícola Oficial Cordobesa y al efecto, en nombre de la misma tengo el honor de invitar a todos los propietarios rurales, agricultores y ganaderos, rogándoles que concurran el viernes próximo a las nueve y media de la noche al Salón Capitular bondadosamente cedido para este fin por el señor Alcalde.

Córdoba 4 de Julio de 1906
El Conde de Torres Cabrera.

MIS LECTURAS

El libro de los ejemplos

IV

Cuatro cuentos viejos

Veamos ahora dos ejemplos que compasieron un cuento original.

Una dama de Inglaterra codiciaba haber los ojos verdes e varios por ser más fermosa, e hizo voto sobrestado de ir descalza al sepulcro de Santo Tomás de Cantorbrel (Santo Tomás de Cantorbry) e de que fué allá, echóse en oración que Dios le diese tales ojos.

E cuando se levantó, fallóse del todo ciega, e luego con grand contrición comenzó rogar á Santo Tomás que non le diese los ojos que demandaba, más que le restituyese los suyos, lo cual con grand dificultad pudo acabar.

Y por si faltara algo para completar el cuento, hallámos:

«Un rústico tenía mal en el ojo, e preguntó á un físico cómo sanaría, e respondióle. Que el hobiera una vegada hemorable enfermedad en el pie, e le poniera cebolla caliente, e le sanara.

E aconsejóle que pusiera cebolla caliente en el ojo, e el fizoloasi, e otro día falló que era ciego de aquel ojo; e así lo que sana al calcannar non sana al ojo; e así la enfermedad debe ser dada su melecina para sanidad.»

Y veamos ahora un cuento, resultado de estos dos.

El firmó un hombre de un ojo, y tanto su mal creció, que de aquel ojo cegó, e no lo habéis por enojo. Con el ojo que de nones le vino á quedar, pasaba, y vía lo que bastaba sin curas, aguas, ni unciones.

Mas como uno le dijese que si es que vista desea, al Cristo de Zalamea devoto y contrito fuese, donde por diversos modos al cojo, el ciego, el mezuquino con el aceite divino de todo mal sazan todo, e al punto se partió con fin de desentuetar, al soberano lugar,

y apenas en él entró e por cuando á la lámpara parte, y tanto el aceite agota, que entrambos ojos se frota por una y por otra parte. El ojo que bueno estaba, con el contrario licor sintió tan fuerte dolor,

E ella puro la boca en el ojo sano, e

que del casco le saltaba; y en fin, sin remedio alguno, hubo de venir á estado, que de allí un hora el untado ya no vivía de ninguno.

Al Cristo entonces se fué, atentado, como pudo, y á sus pies muy á menudo con más cólera que fé, á grandes voces decía:

«Señor, á quien me consagrol ¡Ya no pido yo un milagro, sino el que yo me tráfal.

Así escribió Juan Pérez de Montalbán, abidalca de los libros de la Real Academia de la Lengua.

El autor del «Bertoldo» enocia seguramente este «ejemplo».

«Un loco fué condenado que lo enforcasen, e él rogó al juez que pudiese escoger un árbol en que lo enforcasen, e fuele otorgado, e fué llevado á los montes, e nunca falló árbol en que le plugiese ser enforcado.

E trájérodlo al rey e demandó por qué non lle enforcaran, e respondió que non falló árbol en que le plugiese ser enforcado, e en esta manera fué librado.

«Ejemplo» parecido en todo á este:

«Un fué condenado por justicia que le sacasen los ojos, e suplicó que le ficiesen gracia e pudiese escoger un clavo con que gelos sacasen e fuele otorgado; e pusieron muchos clavos delante, e nunca falló ninguno de que le plugiese, e así fué librado que non le sacaron los ojos.»

El autor de «Los Mandamientos de la Ley de Dios» concia también el ejemplo siguiente:

«Dicen que un buen hombre tenía un hijo, e cuando niño, aunque furtaba e hacía otros males, nunca lo quiso castigar; e de que fué en edad de hombre, teniendo la mala costumbre, fué tomado en farto e preso.

E queriéndolo enforcar, rogó á su padre que lo becase, e el padre llegándolo á besar, trabó de las narices con los dientes e cortógelas.

E demandáronle por qué cometiera cosa tan fea e tan mala, e respondió: Que razón hobiera de lo hacer, porque su padre, cuando mozo non lo castigó, e así le trayera á la forca.»

«Un buen hombre fué á vendimiar, e su mujer pensando que tardaría allá, envió por su amigo que que facie maldad, e aparejó bien de comer.

Acacació que con un sarmiento de la viña el marido frióse el ojo, e tornóse luego para casa, e non vio nada con aquel ojo.

E cuando llamó á la puerta, la mujer fué mucho turbada e escondió al amigo que non lo viesse el marido, e él entrando triste mucho por su ojo, mandó que aparejase la cámara e el lecho para se echar.

La mujer hobo temor que entrando en la cámara verie al amigo que estaba escondido, e díjole: «¿Para que quieres ir tan aina al lecho? Dime primero que te acacació.

E contóla todo lo que acacociere, e díjole: «Señor marido; déjame que te faga alguna melecina en el ojo sano, non venga lo que vino en otro, es el mal tuyo es tuyo e mio.

E ella puro la boca en el ojo sano, e

trayéndole la lengua en él, tanto tardó, fasta que el amigo que estaba escondido se fué, e el marido non lo vió.

E la mujer dejó de facer la melecina, e díjole: «Marido señor, sey seguro que non te acacociere en este ojo sano lo que hobiste en el otro; agora si te place puedes ir á ta lecho e folgar.»

El cuento que sigue en el libro es semejante al presente; ambos son del dominio del pueblo.

Y ambos fueron tomadas de la «Disciplina clericalia» de Moseh Sefardi; quien á su vez los tomó del libro árabe «Miráyida-nisá» (Los engaños de las mujeres); im los

Antonio de la Salle escribió para entretener al rey Luis XI de Francia «Cien cuentos nuevos» más repugnantes á los del mismo Bocaccio, á quien copió muchas veces.

Y entre los «Cien cuentos nuevos» figura el que hemos copiado; el buen hombre es para la Salle un Monseñor; el amigo, un escudero; y la mujer una dama.

Monseñor no va á vendimiar; va á la guerra; no se chiere en un ojo; es tuerto; e ya que hemos citado los cien cuentos de la Salle, apuntemos una coincidencia, me a coincidencia; que nada dice, pero que no ayudará á probar una tesis que estableceremos pronto:

«En el cuento «Pasar la raya» se halla no final que sería en el teatro un golpe de efecto: un niño descubre inocentemente á su padre la falta por su madre cometida; y se la descubre del mismo modo que la descubrió un niño á fin del acto segundo del drama «Un año en la vida en ante» Y apuntemos también que «La buca del anillo» es Sombrero de tres picos» de Alarcón.

Ludeamaro.

Un limpiabotas osado



«Fred Racik, apodado el niño de San Francisco, limpiabotas norteamericano que acaba de llegar á Roma y ha decidido dar la vuelta al mundo con el fin de limpiar las botas á los Soberanos de cada país y á los personajes más autorizados de todas las ciudades que encuentra en su camino;»

Trabajos agrícolas en el mes de Junio

En el campo.—Las labores e cuidados de la recolección absorben casi exclusivamente la atención del labrador,

porque los granos que no estuvieren en las eras han menester recogerse, y la siega está en su apogeo. Así, pues, ya secos los granos recogidos en el mes anterior, se empezará á trillarlos y limpiarlos con toda urgencia, recogiendo en los graneros, preparados al efecto, los que estuvieren en disposición de ello, así como la paja, para evitar, en cuanto sea posible, un revés del temporal. Las pajas se deberán recoger todas á la vez y mezclarlas, sin reparar en la costumbre; pues todas reunidas tienen mucho más valor alimenticio. Si se tratase de venderlas, se atenderá al gusto y costumbre de los mercados.

Los granos recogidos se apalearán con frecuencia, á fin de que se refresquen, aprovechando al efecto, todas las buenas ocasiones que ofrezca el tiempo, á menos que fue á de lluvias, porque los riesgos á que los expone la humedad que absorben. Además de esto, si la medida indica la cantidad, el peso y la limpieza muestran la calidad, y la calidad es lo que aprecia el comprador inteligente.

HELADOS

HELADOS PARA HOY 3 DE JUNIO

Café Cervceria

Mantecado.—Almendra.—Limón.—Crema de Chocolate.—Barquillos rellenos.

Café y Confiteria

«LA PERLA»

HELADOS PARA HOY

Mantecado.—Crema de café—Almendra—Limón.—Merengues helados—Barquillos rellenos.

Servicio á domicilio.

Café de Colón

HELADOS PARA MAÑANA

Mantecado.—Crema de café—Limón y Almendra.

Se sirven á domicilio

Café del Gran Capitán

PARA MAÑANA

Mantecado.—Crema al Jerez.—Limón y Avellana.

Servicio á domicilio.

Escuelas dominicales

Se han celebrado los exámenes de las alumnas que acuden á esta loable institución.

En la escuela de la Compañía que dirige doña Antonia Lana, se han otorgado 64 premios.

En la del Pozanco dirigida por doña Remedios Sanchez, 48.

En la de San Francisco por doña Dolores Garcia Górzalez 33.

Y en la del Palacio Episcopal por doña Angeles Beltrán, viuda de Martinez 46.

Los premios han consistido en pre-

das de vestir y en libros religiosos y Morales,

Como es sabido, la enseñanza de estas jóvenes además de las señoras aludidas por otras piadosas y señoritas que forman parte de esta asociación de la que es presidenta la condesa de Cárdenas y directores espirituales los Reverendos Padres de la Compañía de Jesús de esta residencia.

Nuestra enhorabuena á las jóvenes obreras y nuestros plácemes á las nobilísimas personas que forman la asociación.

AVISO

Sociedad José Barea e Hijo

Precios al público desde el día 3 al 9 de Julio.

Vaca con hueso á 1'60, pesetas kilo, sin hueso á 2'36.

Ternera con hueso á 2'12, sin hueso á 3'12.

Machó, á 1'40; Borrego, á 1'48.

Crónica Provincial

Por Jugar

«A los prohibidos en una taberna de Carcabuey la Guardia civil de aquel puesto ha detenido á ocho vecinos de la misma que fueron presos á disposición del Juzgado respectivo.

Plazas vacantes

Están vacantes las plazas de Subdelegados de Veterinaria de los partidos de Bojalace e Hinojosa del Duque y Montilla y Montoro, que pueden ser solicitadas en el plazo de treinta días.

Crónica Local

Oposiciones á la Lectoral

Según anunciamos oportunamente, hoy han terminado los ejercicios de oposición á la cátedra lectoral vacante exponiendo ambos opositores como si estuvieran en cátedra y por espacio de media hora un punto de Hermenéutica.

Es casi seguro que esta misma semana sea elegido canónigo Lectoral.

Programa

El de las obras que ejecutará la banda de música del regimiento de la Reina en el paseo de el Gran Capitán de 9 á 11 de la noche de mañana es el siguiente:

1.º «Trájillo» paso doble, A. Lago; 2.º «Bella Margarita», vals boston, E. Lowe; 3.º «Fantasia de la Ópera» «Tannhauser», Waquer; 4.º «Barcarola de la zarzuela «El Grümets» Arrieta; 5.º Jota de la zarzuela «Gigantes y Cabezudos», Caballero; 6.º Tonerito «Paseo doble, Juarranz.

Sociedad arrendataria del Contingente Provincial

Esta sociedad ha acordado crear tres plazas de Agentes con gratificación de 900, 750 y 600 pesetas anuales respectivamente.

razones que don Luis le había dicho. En fin, fué acordado que don Fernando dijese á los criados de don Luis quién él era, y como era su gusto que don Luis se fuese con él al Andalucía, donde de su hermano el marqués sería estimado como el valor de don Luis merecía, porque desta manera se sabía de la intención de don Luis que no volvería por aquella vez á los ojos de su padre si le hiciesen pedazos. Entendida, pues, de los cuatro la calidad de don Fernando y la intención de don Luis, determinaron entre ellos que los tres se volviesen á contar lo que pasaba á su padre, y el otro se quedase á servir á don Luis, y á no dejalle hasta que ellos volviesen por él, ó viese lo que su padre les ordenaba. Desta manera se apaciguó aquella máquina de pendencias por la autoridad de Agramante y p. udencia del rey. Sobrino; pero viéndose el enemigo de la concordia y el émulo de la paz menospre-

nid acá, ladrones en cuadrilla, que no cuadrilleros, salteadores de caminos con licencia de la santa hermandad, decidme: ¿Quién fué el ignorante que firmó mandamiento de prisión contra un tal caballero como yo soy? ¿Quién el que ignoró que son exentos de todo judicial fueron los caballeros andantes, y que su ley es su espada, sus fueros, sus bríos, sus premáticas su voluntad? Quién fué el mentecato, vuelvo á decir, que no sabe que no hay ejecutoria de hidalgo con tantas preeminencias ni exenciones como la que adquiere un caballero andante el día que se arma caballero y se entrega al duro ejercicio de la caballería? ¿Qué caballero andante pagó pecho, alcabala, chapín de la reina, moneda forera, portazgo ni barca? ¿Qué sastre le llevó hechura de vestido que le hiciese? ¿Qué castellanó le acogió en su castillo que le hiciese pagar el escote? ¿Qué rey non le asentó á su

tenían; pero no por esto cesaban los cuadrilleros de pedir su preso, y que les ayudasen á dárselo atado y entregado á toda su voluntad, porque así convenía al servicio del rey y de la santa hermandad, de cuya parte de nuevo les pedían socorro y favor para hacer aquella prisión de aquel robador y salteador de sendas y de carreteras. Refase de oír decir estas razones don Quijote, y con mucho sosiego dijo: vénid acá, gente soez y mal nacida, ¿salteador de caminos llamáis al dar libertad á los encadenados, soltar los presos, acorrer á los miserables, alzar los caídos, remediar los menesterosos? ¡Ah gente infame, digna por vuestro bajo y vil entendimiento que el cielo no os comunique el valor que se encierra en la caballería andante ni os dé á entender el pecado e ignorancia en que estáis en non reverenciar la sombra, cuanto más la asistencia de cualquier caballero andante! Ve-

ciado y burlado, y el poco fruto que había granjeado de haberlos puesto á todos en tan confuso laberinto, acordó de probar otra vez la mano resucitando nuevas pendencias y desasosiegos.

Es, pues, el caso que los cuadrilleros se sosegaron por haber entredido la calidad de los que con ellos se habían combatido, y se retiraron de la pendencia por parecerles que cualquiera manera que sucediese que habían de llevar lo peor de la batalla; pero uno dellos, que fué el molido y pateado por don Fernando, le vino á la memoria que entre algunos mandamientos que traía para prender algunos delincuentes traía uno contra don Quijote, á quien la santa hermandad había mandado prender por la libertad que dió á los galeotes como Sancho con mucha razón había temido. Imaginado, pues, esto, quiso certificarse si las señas que don Quijote traía venían bien, y sa-

ciado y burlado, y el poco fruto que había granjeado de haberlos puesto á todos en tan confuso laberinto, acordó de probar otra vez la mano resucitando nuevas pendencias y desasosiegos.

Es, pues, el caso que los cuadrilleros se sosegaron por haber entredido la calidad de los que con ellos se habían combatido, y se retiraron de la pendencia por parecerles que cualquiera manera que sucediese que habían de llevar lo peor de la batalla; pero uno dellos, que fué el molido y pateado por don Fernando, le vino á la memoria que entre algunos mandamientos que traía para prender algunos delincuentes traía uno contra don Quijote, á quien la santa hermandad había mandado prender por la libertad que dió á los galeotes como Sancho con mucha razón había temido. Imaginado, pues, esto, quiso certificarse si las señas que don Quijote traía venían bien, y sa-

tivamente, además de los derechos que devenguen en las diligencias que practiquen contra los Ayuntamientos deudores en los expedientes que instruyen.

Lo que se hace público á fin de que los individuos que reúnan las condiciones de aptitud para el desempeño de dichos cargos y sepan practicar las leyes é instrucción vigentes, en todos los periodos del procedimiento ejecutivo presenten sus solicitudes en las oficinas de la sociedad paseo de la Victoria 14 hasta el día 30 del actual.

En la Audiencia

Mañana ante la sección primera y en juicio oral y público, se verá una causa instruida en el juzgado de Rute por el delito de hurto contra Antonio Espejo Zamorano, á quien defenderá el señor Belmonte y representará el señor Toro Castillo.

Personal

La sociedad arrendataria del servicio de cobro de los repartimientos provinciales ha nombrado agentes ejecutivos para que actúen en toda la provincia á los señores don Francisco Adame Hernández, don Manuel Fuentes Calado y don Manuel Solís Bioque.

Dividendo

El Consejo de administración del Banco de España acordó en su última reunión repartir á cada acción un dividendo de 50 pesetas á título de beneficios obtenidos durante el primer semestre.

Uniformes

La Compañía de los Ferrocarriles Andaluces ha circularo entre sus empleados órdenes para que á partir de fecha próxima sea obligatorio el uniforme para todos los actos del servicio. Consistirá éste, en el verano, traje de dril kaki y en el invierno de paño azul tina, con gorra de seda negra en verano y paño igual á las prendas en el invierno.

Las insignias son variadas, sustituyendo á los galones que usan hoy en las gorras, con cintas bordadas, formando escudos con palmas, hojas de laurel y estrellas.

Romanones

Ha regresado de París el exministro de la Gobernación, señor Conde de Romanones.

Una biblioteca

El Senado ha adquirido en 150.000 pesetas la famosa biblioteca del difunto señor general Arceche.

Sociedad Vital Aza

Parece que en la primera quincena de este mes, tal vez el domingo 15 celebre su primer velada esta sociedad poniendo en escena «Parecito», y «El Censo».

Además la sección instrumental de la sociedad interpretará escogidas piezas, y algunos literatos de esta capital leerán poesías.

Oportunamente daremos detalles de este festival.

Nuestro folletín

Como ofrecimos en su día terminados ya los episodios de la venta, verdaderas novelas intercaladas en el Quijote, comenzaremos muy en breve, quiza esta semana, Dios mediante, la publicación de otro folletín que alterne con la inmortal Historia del Ingenioso Hidalgo don Quijote de la Mancha.

El autor moderno que hemos escogido es Campomar y de él publicaremos sus pequeños poemas, cuyas bellezas nos cremos escusado elogiar por ser de sobra conocidas y admiradas.

Estado de Manolete

El matador de novillos Manuel Rodríguez (Manolete), cogido el domingo por el quinto bicho de los lidiados en Madrid, se encontraba muy mejorado. El doctor Castillo, que se ha encargado de su curación, levantó el apósito, viendo que la herida presentaba buen aspecto.

El poeta Grilo

Nuestro paisano el cantor de Las Ermitas continuaba ayer en el mismo estado de gravedad.

«La Epoca» dice que la dolencia de Grilo parece estacionada.

Acusación retirada

El fiscal retiró ayer la acusación en la causa por robo que contra Juan Fernández Díaz siguió el juzgado de Fuente Obejuna.

Monte de Piedad

El lunes próximo 9 de Julio tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la Central y Suesal primera durante el mes de Septiembre último y que con arreglo á los es-

tatutos de la casa corresponde venderse.

Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará á quien lo desee lista impresa de las mismas.

El acto dará principio á las diez de la mañana.

Reclamado

Los agentes del cuerpo de vigilancia han detenido á un sujeto vecino de esta capital que estaba reclamado por el Juzgado de Instrucción.

Veredicto

En la causa que por el delito de homicidio contra Miguel Ramón Morales instruyó el juzgado de Hinojosa y que se ha visto con intervención del jurado, este dió veredicto de culpabilidad y la sala condenó al procesado á la pena de catorce años ocho meses y un día de reclusión temporal, accesorias, costas é indemnización de dos mil pesetas á la familia del interfecto.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 33°20 y la mínima 15.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 761.80 y la temperatura á la sombra 24.

F. Guijo dentista

Gondomar 5 donde está la fotografía.

Prórroga

Ha sido prorrogado hasta el 31 del mes corriente el plazo para adquirir sin recargo las cédulas personales.

Pagos de Hacienda

Señalamientos para mañana: Señor director del servicio Agronómico, 14.976 66 pesetas; don Felix de C. Izquierdo, 29 64; don Pedro Yuste, 81.52; don Isidoro Serrano, 277; don Andres Arcas, 112; don Federico Ravé, 80; don Antonio Padilla, 430; don Antonio López, 140; don Tomás Rueda, 1.152; señor Depositario pagador, pesetas 301.85.

Caja de anticipos y socorros

El Delegado de Hacienda de esta provincia prosigue su noble campaña.

Ahora acaba de fundar una nueva institución para aliviar la situación precaria de los funcionarios civiles, creando una caja de anticipos y socorros mutuos para casos de enfermedad, traslado y otros.

La junta directiva y comisión fiscal de esta asociación, ha quedado constituida del modo siguiente:

Junta directiva: Presidente, D. Adrián Méndez. — Vicepresidente, don Felix de C. Izquierdo. — Tesorero, don Enrique García. — Secretario, don Fernando Martínez. — Vocal, don José Laparte.

Comisión fiscal: Presidente, señor Muñoz Cobo. — Vocal primero, don Teodoro González. — Vocal segundo, don Francisco Gómez Quintero.

Felicitemos á ilustrados e iniciados y á los fundadores de esta benéfica institución, que debiera ser imitada por todos los organismos sociales.

Merece plácemes sinceros por esta campaña loable que en pro de todos viene siguiendo nuestro digno delegado de Hacienda.

SOMATOSE

En la convalecencia.

Aviso importante

Se participa al público en general, que desde el próximo lunes 9 del corriente, los establecimientos de tejidos cerrarán á las nueve de la noche.

Un anónimo

La Guardia civil del puesto de esta capital ha detenido á Luis Delgado Anguita por haber dirigido un anónimo á don Florentino Sotomayor exigiéndole tres mil duros y amenazándole con grandes amenazas si no entregaba ese dinero.

El detenido ha sido puesto á disposición del juzgado de instrucción.

Minas

Don Emilio Martínez Carranza ha solicitado 24 pertenencias de la mina de hierro «Emilita» del termino de Lucena, y don Juan Ruiz Moreno 20 de la de plomo «Nuestra Señora de los Remedios», de Montoro.

Caja de Ahorros

En este día han ingresado en la Caja de Ahorros 11.812 pesetas por 121 impositores, de las cuales son nuevas 10 y se han satisfecho 29.984.05 peseta á solicitud de 100 imponentes 13 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Fórmula

Para limpiar sombreros de paja. Se mezcla flor de azufre con jugo de limón formando una pasta un poco ca-

ra; se frota la paja con un cepillito mojado de esa mezcla.

La paja queda muy blanca y luego que seca no hay más que cepillarla para que suelte el poco de azufre que queda entre el tejido.

La fórmula tiene detalles que la mejoran. Es preferible dejar secar el sombrero al sol. Si la paja se ablanda algo, no hay más que untarla un poco de cola de pescade disuelta en agua.

Espectáculos

TEATRO-CIRCO

Compañía cómica dirigida por Juan Espantaleón

Función entera para mañana. Beneficio de don Juan Espantaleón. La comedia en un acto, «El sueño dorado» Presentación del gran Cinematógrafo Franco-Español con las preciosas cintas de gran actualidad.

La comedia en dos actos, «El padrón municipal.» Presentación del gran Cinematógrafo Franco-Español con su magnífica colección de películas nuevas.

Precios para la función entera.—Palcos sin entrada, 2 pesetas.—Sillas con entrada, 1.—Anfiteatro con entrada, 40.—Entrada de palco, 1.—Entrada de grada, 25.

PLAZA DE TOROS

El próximo domingo 8 de Julio se celebrará una magnífica corrida de

CUATRO NOVILLOS TOROS

De la acreditada ganadería de D. José Lozano, vecino de Priego.

ESPADAS.—Manuel Rodríguez, Mojino-chico y Rafael Rodríguez, Chaqueta, con sus correspondientes cuadrillas de picadores y banderilleros.

Las puertas de la plaza se abrirán á las cuatro y la corrida empezará á las cinco y media.

Precios.—Sillas de palco y asiento de cajón con entrada 2 pesetas.—Entrada de sombra para caballero, 1 peseta 10 céntimos.—Idem para señora, 60 céntimos.—Entrada de sol, 60 céntimos.

El impuesto de timbre lo abonará la empresa.

No habrá débiles

Usando el Antianémico Grau Guinart, que es la mejor reconstituyente é infalible contra anemia. Estimula altamente el apetito. Venta en todas las farmacias. Depósito Central, Perez Martin Velasco y Compañía, Mayor 18, Madrid.

La Abundancia

Tocinería, Carnicería y Panadería JUDERÍA 24, ESQUINA A LA CATEDRAL Despacho permanente, de cinco mañana á once noche.
Carné de vaca con hueso, kilo. 1.60
sin 2.86
ternera con 2.12
sin 3.12
Servicio á domicilio.—Judería, n. 24.

ANUNCIOS PREFERENTES

Se admiten anuncios para esta sección á precios convencionales.

SE ARRIENDA

Desde el día una casa con grandes cocheras y espaciosos graneros y un jardín con dos fanegas de tierra.

Se Informarán: Huerto de San Agustín, 61 de tres á seis de la tarde, donde se vende un kiosco propio para Feria.

SE VENDE

Un carruaje bis á bis que también puede usarse como duque. Para tratarlo con su dueño Antonio Alvarez Cruz del Rastro esquina á la Ribera (Taller de herrería y carreteria).

HABITACION

Desde el día se arrienda el piso principal de la casa número 129, de la calle Cardenal González. Tiene tres balcones frente á la calle, del Triunfo. Precio económico. Llaves y condiciones, Osario 8. 8-7

SE VENDE

Una jardinera en muy buenas condiciones; un factón bis á bis y un bis á bis. Darán razón en la administración de este periódico.

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro y Bronce,—Construcciones metálicas

Terminados el traslado é instalación de los talleres en el nuevo edificio construido expresamente, invitamos á nuestros clientes y favorecedores á que nos honren con su visita y examen la exposición de Prensa, Bombas, Herrajes, Depósitos y Artefactos para Molinas aceites y de harinas, Norias, Bombas, Malacates, Trituradores de semillas, y Arados de todas clases. Trabajos para minas y para todas las industrias.

Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba

J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M. Gondomar, 8, pral. Córdoba

EN LA IMPRENTA

DE EL DEFENSOR DE CORDOBA

SE HACEN

Facturas, Circulares
Tarjetas, Membretes
Besalamanos, Acciones
Recibos, Recordatorios
Mortuorias, Obras de lujo
Menús y toda clase de trabajos
Se admiten encargos á cualquier hora del día en la administración de este periódico.
LEONES 15

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, insipiente, alorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**
Marca «STOMALIX»
Serrano, 30, Farmacia
MADRID
Y principales del mundo.

Véase en cuarta plana Comercial y Religioso.

Por telégrafo

(De nuestro servicio particular)

Descarrito

Madrid 4 (10.15)
En Halifax (Inglaterra) descarrito un tranvía eléctrico, resultando dos pasajeros muertos y cuatro heridos de gravedad.

Vacitando

Un telegrama de Moscow dice que el zar había dispuesto la disolución de la Duma y la prisión de 14 diputados obreros.

Después de la conferencia del embajador de Inglaterra con el zar éste renunció á tal medida.

Huelga

En Caltanissetta los obreros empleados en la explotación del azufre se declararon en huelga.

Tuvieron una colisión con los carabinieri que hirieron á uno y detuvieron á otro.

El gentío frente á la cárcel pidió se le libertara.

Los centinelas dispararon, hiriendo á siete.

Un rayo

Dicen de Nueva York que en Rampa cayó un rayo dentro de una mina recorriendo kilómetro y medio por las galerías, incendió un cartucho de dinamita que, al hacer explosión mató á un minero. Dos compañeros resultaron heridos.

La religión y la milicia

Madrid 4 (13.)

El «Diario Oficial», del Ministerio de la Guerra, publica hoy una circular relativa á la asistencia de fuerzas del ejército á actos religiosos.

Se considera obligatoria la asistencia del ejército á las procesiones que se citan en las ordenanzas militares; el acto de la misa que precede á la jura de banderas y todos aquellos actos religiosos á que asista el Rey.

La situación política

Lo que se dice

Madrid 4 (10.30)

En los centros políticos dudase de la veracidad de las manifestaciones que hizo á los periodistas el señor Moret al salir de Palacio anoche.

Asegúrase que el Presidente del Consejo de Ministros conversó con S. M. largamente de política, entregándole el programa de Gobierno que se acordó en el Consejo de Ministros celebrado ayer.

Dícese que don Alfonso significó al señor Moret que estudiará el programa, y que hoy á las diez le comunicará la impresión que forme de los puntos que se consignan en el citado documento.

Exministros liberales

Madrid 4 (12)

Antes de marchar á Palacio Moret ha procurado conocer la opinión de los exministros liberales.

Todos ellos están acordes en que se debe adoptar una política liberal de unión y concordia.

La cuestión de confianza

Madrid 4 (14.50)

Urgente
Moret fué á Palacio á la hora que le designó anoche el monarca.

El presidente del Consejo planteó ante el Rey la cuestión política.

El Rey se ha tomado plazo para contestar.

Consultas

Por la mayordomía de Palacio se han enviado las oportunos avisos para las consultas con los promohombres políticos.

Dichas consultas comenzarán hoy mismo.

Mencheta

Imp. «El Defensor de Córdoba».—Leones 15

Sucesor de M. Belmonte

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

LEONES, NÚM. 15

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos. Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas. Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15
Teléfono, núm. 70

MANUEL SANCHEZ VERDEJO DENTISTA

Gondomar, núm. 9 CORDOBA

La Mutual Franco Española

Sociedad Benéfica de previsión y Caja de Ahorros popular

AUTORIZADA LEGALMENTE CON FECHA 26 DE AGOSTO DE 1902

Domicilio social: Paseo de Recoletos, número 3.—Madrid

Entregando 5 pesetas al mes durante diez años

Se puede tomar como minimum un capital de 1.500 á 2.000 pesetas

Problemas que resuelve.—Libramiento de quintas, Retiro para la vejez, Hespencia para la familia, Crédito para establecerse, Dotes para los hijos y Capital para el obrero.

Director Regional, D. Angel Delgado y Delgado, Belalzar (Córdoba).

Inspector en la Región, D. Francisco Navas de Flores, Angel de Sanvedra 18, Córdoba.

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Acetito fresco, á 45 reales; trigo duro nuevo de 42 á 44; idem blanquillo, nuevo, á 42; cebada, nueva á 22; harina blanca extra, á 18 y 3/4; idem idem corriente, á 18 y 3/4; idem recia acemolada, á 18 y 4/4; id. id. superior, á 18 y 3/4; idem idem corriente, á 18 y 3/4; idem idem tercera, á 17 y 3/4; cabezuela candéal, á 11; salvado, á 8; hoja, á 6; cabezuelo recio, á 8; salvado, á 6; hoja, á 3 y 1/2; habas moranas de 35 á 36

Valores públicos

Madrid 2

4 por 100 interior, 80.75.—5 por 100 amortizable, 99.35.—Barco de España, 000.00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 406.50.—Cheque vista París, 10.45.—Id. Londres, 27.72

Boletín Religioso

Santo de mañana.

San Atanasio diácono. En la Iglesia de San José (vulgo San Cayetano), el día 8 dará principio, según costumbre, la novena á Nuestra Madre y Señora la Virgen del Carmen. Durante la misa de las seis, se rezará el Santo Rosario y á continuación la Novena.

Nuestro Santísimo Padre León XIII, de santa memoria, se ha dignado conceder para cada día de la Novena siete años y siete cuarentenas de perdón, y una indulgencia plenaria á todos los fieles que, habiendo asistido cinco días, al menos, confiesen y comuniquen rogando á Dios por sus intenciones.

En la iglesia de los PP. Trinitarios habrá mañana, á las siete, Misa solemnemente en honor del glorioso San Miguel de los Santos. A continuación la Absolución general.

Chocolates de Confianza

DEMETRIO CABRERA

Proveedor de la Real Casa

Premiados con medalla de PLATA en Córdoba, 1906; de Oro en la Exposición Regional Andaluza, de 1904, y en la Internacional de París de 1904.

Gran diploma de honor y medalla de ORO en la Exposición de París de 1905.

ALFAREROS, NÚM. 11.—POZOBLANCO

NOTA.—Para pedidos en esta capital, D. Francisco Rojano Cerro, Ambrosio Co. Mra 18, 20

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á 3.80
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á 3.90
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á 3.65
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á 1.75
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde 1.70
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde 1.50
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados, 0.95
Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

LA EQUITATIVA

Sociedad de Seguros sobre la Vida

Tiene en vigor registrados en sus libros seguros por más de 1.000.000.000 de dólares, lo que representa más del doble de la cantidad acumulada en plazo igual por cualquiera otra Sociedad del mundo. Su activo asciende á más de 270.000.000 de dólares, que equivale al doble de la cantidad acumulada por cualquiera otra Sociedad del mundo en su cuadragesimo aniversario. El sobrante asciende á más de 60.000.000 de dólares, que es también más del doble de la cantidad acreditada por este concepto por cualquier otra Compañía á fin de su cuadragesimo aniversario. Dirección general para España y Portugal, en el palacio de su propiedad.

MADRID.—Calles de Sevilla y Alcalá.—MADRID

DELEGADO EN ESTA PROVINCIA

D. Antonio Torrellas y Naval-Osario, 10

CÓRDOBA

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA

Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CÓRDOBA

CÓRDOBA

CÓRDOBA

CÓRDOBA

Pomada del Dr. Avilés

PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la erisipela de los párpados, orzuelos, granulación, flocos crónicos, inflamaciones, curando como resolutive, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la erisipela de la nariz, de las orejas, y de la cabeza y en las herpes cóstricas de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés, Cuesta de Luján, 2, Droguería de la

Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba

GRANDES ALMACENES DE PIANOS E INSTRUMENTOS

DE LAS MEJORES MARCAS DEL MUNDO

Ventas al contado y á plazos. Alquileres, cambios, reparaciones y afinaciones

HIJO DE SANCHEZ GAMA, LERMA Y C.ª (S. EN C.)

Calle Gondomar.—CORDOBA.—Casa fundada en 1880

Única en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos. Pianos construcción norteamericana desde veinticinco pesetas mensuales y garantizados por tiempo ilimitado. Pianos y Armoniums de las mejores marcas nacionales y extranjeras á precios de fábrica. Instrumentos de banda y orquesta, Música de todas las ediciones, para toda clase de instrumentos y para canto de las Casas más importantes de Madrid, Barcelona y del extranjero. Gran existencia de música religiosa. Aparatos automáticos para tocar el piano por medio de patates, los mejores que se conocen. Gramófonos de la Compañía Francesa desde ochenta pesetas, y discos impresionados para los mismos por los mejores artistas del mundo. Es la mejor máquina parlante. Volvedor automático de hojas de música. Pianos á cuerdas crudas, último sistema. Exportación á provincias. Pidanse catálogos y notas de precios.

Hijo de Sánchez Gama, Lerma y C.ª (S. en C.)

APARTADO DE CORREOS NÚM. 17 CORDOBA

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuan, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España. Oficinas, calle

Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Conrotte.

Alfaro número 28, Córdoba.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SANDALOPIZA

MIL PESETAS

El que presente CAPSULAS de SANDALO PIZA que ha de ser por Pizarro, de Barcelona, y que vienen más pronto y mejor que las de ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado por medicina de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Conjurado de París, 1889. Véanse los años de este crecimiento. Únicamente aprobados y reconocidos científicos y reconocidos por las autoridades sanitarias de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Predicada en el Hospital de San Carlos de Madrid.

